
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 現在の図書購入のルート、それに伴い市外に流出している金額は？ 
→(市長)年間 36,000 冊の図書を購入する内、市内の書店組合から約

80％を購入している。市外に流出している金額は把握していない
が、年間 63,000 千円の購入費の内、支払額の約 90％は市内の書
店組合に支払っている。 

 
② 市内の書店組合は、手数料の形で一部を得るだけで、実際には購入

総額の 90％以上が東京の大手取次業者への支払いとなり、ラベル
貼り・フィルム装丁もその下請け業者が行っている。地域経済循環、
ユニバーサル就労の観点から、図書を市内の書店から直接購入し、
装丁作業を就労継続支援事業所に発注する北海道幕別町が始めた
｢幕別町方式｣に切り替えるべきではないか？ 

→(市長)現在利用している大手取次業者の図書情報データ(MARC)
は､スピード､情報量に優れ､利用者の検索の際にも利便性が高く､
今後も使用していきたい。幕別町(年間 2,200 冊購入)と比較して規
模が大きく異なるため、本市への導入可能性は今後研究していく。 

 
(再提案)装丁作業に際し、提供のスピードが求められる図書と、そう
でない図書を分ける等の工夫で、幕別町方式の導入は可能ではない
か？図書情報データ(MARC)の購入も含め今後の図書購入は、庁内
だけで検討するのでなく、有識者を入れ、公募型プロポーザルを組
み入れた総合評価方式により選定していくことを提案する。 
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質問 1・・各地域・地区で「暮らしの足」の確保に向けた「移動支援」の取組みをどう進めていくか？ 

① 今年・来年で策定する「富士市地域福祉計画」、「富士市地域公共交通

網形成計画」に、高齢者などの「移動支援」をどう位置付けていくか？ 

→(市長)移動支援の取組みは、地域の重要な課題の一つ。両方の計画と

も、策定に際しては福祉、公共交通、まちづくり等を所管する部署等

を含めた庁内横断的な体制を組織し、移動支援を位置付けるととも

に、具体的な取り組みを盛り込んでいく。 
 
② 地域包括ケアシステム(福祉)の中で、移動支援にどう取り組むか？ 

→(市長)介護保険で対応できない見守り、買い物、ゴミ出し、移動等の

高齢者の様々な支援を、地域ごとに住民主体の支え合い活動で築いて

いく「生活支援体制整備事業」として取り組み始めている。小学校区

単位のさまざまな関係者・団体で組織する｢第 2 層協議体｣で検討し、

移動支援に取り組んでいる事例(右図参照)もある。現在 11 地区だが、

今後、市内全 26 地区(小学校区)での組織化、活動を促進していく。 
 
(再提案)各地域・地区で移動支援に取り組む際、車両の購入・借り入れ

等で一定の資金が必要になる場合が想定される。地域課題を解決する

取り組みの観点から、各地区の｢まちづくり協議会｣が｢第 2 層協議体｣

を包含して活動するとともに、今後予定している各地区への｢一括交

付金｣を財源に活動できるよう、｢まち協｣と｢第 2 層協議体」の連携を、

より促していってほしい。 

 

小池としあきが､6 月定例議会で､ 
1 年ぶりに 40回目の一般質問に臨みました！ 

■地域経済循環･ユニバーサル就労推進に配慮した図書購入の提案 

■駿河台買い物送迎バス(今泉)の取組み 
 
 第 2層協議体＝今泉地区の話し合いの中で、高台に位置する駿河台地
区の｢買い物の移動支援｣が課題として浮かぶ。町内会長､民生委員､
(社副)芙蓉会等で実行委員会を組織し体制を検討。(社副)芙蓉会が車
両、運転手を提供し、町内会長、民生委員が参加者を調整する体制で
平成 30年 12月より、アピタ吉原店へ月 1回の試行送迎を実施中。 

正
々
堂
々 

 今回は、高齢者等の「暮らしの足」の確保に向けた「移動支援」の取組みと、
地域経済循環･ユニバーサル就労の観点から考える「富士市立図書館の図書購
入のあり方」について、市長の考え方を質すとともに提案を行いました。 
副議長だった昨年は質問できなかったので、1 年ぶりの登壇でした。 

 
質問 2・・地域経済循環･ユニバーサル就労の観点から考える「富士市立図書館の図書購入のあり方」は？ 

現在 提案 

■幕別町立図書館(北海道)
での取り組み・・・・・・・・ 

 全ての図書を地元書店から購
入し、装丁は町内の就労継続
支援Ｂ型事業所で行い、障害
を持つ人の新たな雇用と一般
就労への道を拓いている。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4～6月の活動 

本年度最初の田宿川の川そうじ(5/12)…3 月の川そうじは選挙準備で欠席でした。町内によ
っては、高齢化等で川に入れる人が減っており、町内間、流域内での調整の必要を感じます！ 

ブログ(インターネット上の日記)を覗いて見て下さい｡ほぼ毎日更新しています｡ 検索は｢小池としあき｣で！(https://koike473.exblog.jp/) 

｢市政いきいき講座｣でユニバーサル就労って何？（6/1）･･ユニバーサル就労を多くの市民
の皆さんに知ってもらおうと、｢シニア＆子どもカフェ遊｣(今泉の和田町)で開かれました! 
で! 

都市計画学会のシンポに参加(5/31)･･赤門で有名な東京大学(本郷)で開かれました｡
会場の弥生講堂は木をふんだんに使い｢さすが林学科がある農学部の講堂｣です！ 

･･4月の選挙では皆様のご支援で4回目の当選を果たすことができました。｢初心忘れず｣で進みます！ 

駿河台三丁目の防疫作業(5/26)･･町内の有志で毎年取り組んでいます｡下水道の整備に
より以前に比べれば蚊やハエの発生は減っていますが、まだまだこの時期は必要です！ 

吉原祇園祭(6/8)･･今年も駿河台三丁目の大人 7 人と子ども達が、西仲町さんの山車を引
かせてもらいました！木之元神社での祇園祭の歴史の説明に、子ども達も興味津々？ 

東静歩こう会のゴミ拾いウォーキング(6/23)･･東部地域を中心に県内各地から80名以上の
皆さんが参加し、沼川・滝川・田宿川沿いをゴミ拾いウォーキング。私は何のサポートもで
きず、恐縮しながら歓迎の挨拶。参加いただいた皆様、本当にありがとうございました！ 

富士山麓ブナ林創造事業(4/29)･･選挙後初、かつ副議長として最後の公務となりました。
今年の会場は、これまで以上に溶岩が露出した場所が多く、植え付けるのに苦労しました! 
 

4 回目の当選！(4/21)…皆様のご支援のおかげで初めてベストテン入り(32 人中 9 位当選)できまし
た。5 人の候補がひしめく今泉地区でトップとなれたのも、支えていただいた皆様の応援あってです! 

富士市水防訓練(5/19)…市内 11 地区と建設業組合･計 12 の水防団員の皆様が集まり、
梅雨・台風等の出水期を前にした訓練が行われました。体力と技術が必要な活動に最敬礼! 

津田・荒田島の「太鼓の会」で流しソーメンとおやじバンド(5/5)…12 回目を迎え｢子ども
の日｣の恒例行事になりました｡今年は 4 組のおやじバンドが共演し､大いに賑わいました! 

遅ればせながら初めての「富士山世界遺産センター」(6/16)…開館から 1 年半にして初めての
見学｡富士山かぐや姫ミュージアム(富士市立博物館)との共同企画展｢富士山に帰るかぐや
姫 伝説と歴史｣を聴講しました｡往時の｢東泉院｣の地域支配力を実感した講演でした！ 

富士高女子ハンドボール部が県大会優勝(5/26)…逆転勝ちで 2 年ぶり 3 回目の全
国インターハイ出場を決めました。ＯＢ会会長として寄付金集めに「うれしい悲鳴」です! 

本年度最初の｢滝川の草刈り清掃」(6/16)…この時期の草は｢みるく｣、サクサクと刈れるのです
が､前日の雨で草が重く大変でした｡それでもジヤトコの皆さんの力で予定以上に進捗！ 

https://koike473.exblog.jp/

